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創立 50 周年記念誌作成にあたり、過去の関係する記念誌等を幾度となく読み返えし、テ

ニスコート造り、テニスの練習場所、豊島区、体協やテニス連盟、秩父市との関わり、活

動内容、歴代優勝者等、改めて知ることも多く、立場上とは言え、テニス連盟に 2、3 年し

か関わって来ていない者には、荷が重い仕事ではあると感じる。 
 
まず、今回、運良くテニス連盟創立者に直接お話を聞く貴重な機会があり、創立時をは

じめ豊島区や体協の方の理解により連盟が長く歩んで来ていることを再認識し、改めて深

甚なる感謝を申し上げます。 
 
思うに、まだ 50 周年を迎えたばかりであるが、テニス連盟を創立し、また支えてきた皆々

様に、満腔の謝意を感じえません。第 3 者的立場からすれば容易な変遷だったかも知れま

せん。 

 

この 50 年いや 10 年間においてさえも、離合集散した方を含めたら千差万別の人生観を

持っていて当然の,しかも一騎当千の雲霞団体であったと感じ得ません。 

 

同じ団体の中でも一人一人が異なる考えを持っているに違いない。それがなぜ 50 年、最

近の 10 年でさえ、あたかも 1本の太い糸でつながれた様に、これだけ多くの方が同じ道の

上を歩み続けようとしているのか？ まさか前世の行いにより、赤い糸で結ばれていた訳

ではあるまい。 

 

 恩師の教えの一つに、自分の物差しで人を計ってはいけないという言葉を思い出す。 

 多くの方と同じ道を歩むのであれば、頭の片隅において置く教えだと考えている。 

  

テニスが与えてくれた、これからも与えてくれよう、淡白な満足感か、結果的に得られ

る健康か、人それぞれ得るものがあり、人生にプラスにしていける、そんな愛着のあるテ

ニスに心を注ぐ人のためにも、微力ながら貢献していくべき年齢なのかと感慨にふける。 

 

今後も、豊島区や体育協会のご支援のもと、テニス連盟会員等の皆様の協力を得て、テ

ニス連盟のさらなる発展を期待して筆を置くことにする。 

 

豊島区テニス連盟 50 周年記念によせて 
       豊島区テニス連盟 会長 

谷嶋  二三男 
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50 周年記念誌発刊にあたり 

  豊島区テニス連盟 理事長 鈴木孝平  

 
体育協会加盟 40 周年記念誌を 2015 年に発刊してから 9 年が経過しました。 
前回の発刊から、この 9 年間の主だった事柄を記述します。 

2015 年・体育協会加盟 40 周年誌を発刊し、祝賀会を開催した（８月）。 
2016 年・連盟ＨＰへ大会当日に開催有無をツイートすることにした。 
       ・秩父市とのスポーツ交流総合開会式の担当種目となる。 
2017 年・連盟会則第５条・６条・８条を改正した。 

・総合体育場テニスコ―トが改修され、安心してテニスを楽しむ事が出来るように 
なった。（８月） 

2018 年・体育協会 70 周年記念式典参加（１月）  
・鈴木孝平理事長就任 

    ・会費を値上げした。 
団体加盟費：新規 4000 円、継続 2000 円   登録費：1000 円/人 

       試合参加費：登録者 1000 円、非登録者 2000 円） 
    ・ＨＰへのバナー広告掲載を開始した（大正セントラルテニスクラブ目白）。 
2019 年 ・大会運営を全加入団体が分担して担当することとした。 
2000 年 ・コロナ感染拡大により文書による総会①を実施した。 
     ・３月から６月までの大会（春季大会等５大会）は非開催とした。       
      なおクラブ対抗戦と春季大会は申込受付後に非開催が決定したので、 

参加費の返金に多大な労力を費やすことになった。 
    ・以後、非開催となるリスクを考慮し、ドロー発表後の参加費振込とした。 
       ・「感染症の確認書」提出により秋季大会と種目別選手権の 2 大会は開催した。 

・秩父市対抗親善テニス大会と都民体育大会も非開催となった。 
2021 年 ・コロナ感染拡大により 文書による総会②を実施した。 
     ・宮久保渡会長ご逝去（８月） 
2022 年 ・谷嶋二三男会長就任 
     ・ＨＰへのバナー広告掲載が２件となった。 

（大正セントラルに、ウィンザーラケットショップが追加された） 
2023 年 ・「感染症の確認書」の提出を取りやめた。 

・各団体の練習日割当が大会予備日としたため、大幅な増加となった。 
     ・秩父市対抗親善テニス大会が 4 年ぶりに復活した（４月）。         
     ・大会申込を従前の「大会参加費振込後」とした。 
2024 年 ・テニス連盟創立 50 周年記念誌を発刊する。 
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秩父市硬式テニス連盟     

理事長 湯本哲夫   
 

 豊島区テニス連盟創立 50 周年記念誌刊行、心よりお喜び申し上げます。 

一口に 50 年と言えば、生まれた赤ちゃんは 50 歳を迎え、20 歳の青年は 70 歳になって

います。その 20 歳の青年は私です。私が中学 2 年生の時、昭和 44 年西武秩父線が開通し、

特急レッドアロー号に乗車すれば 1 時間 20 分程で池袋駅に行くことができるようになり

ました。それまでは、秩父鉄道を使い熊谷駅経由で上野駅、あるいは寄居駅から東武東上

線で池袋駅に行くルートで東京へ行ったものです。西武鉄道の開通により、豊島区が大変

身近になりました。 
 その後、学生時代は地下鉄丸ノ内線を使い通学していました。そしてテニスに出会いま

した。コナーズ・ボルグ・マッケンローの時代で、レギュラーサイズのラケットがとても

懐かしい思い出です。 
それから数年後、秩父硬式テニス連盟に関わることになりました。秩父硬式テニス連盟

は昭和 50 年に発足しており、当時秩父市は軟式テニスが隆盛で硬式テニス愛好者は大変肩

身の狭い思いもしました。しかし、その後のテニスブームにより一時は 600 名の会員を有

するまでになりましたが、現在は 200 名程で活動しています。 
豊島区との交流のいきさつは、昭和 59 年の早朝練習会（後藤辰男会長）の秩父合宿でし

た。テニスコートが手違いで確保できなかったため、急遽私に連絡が入り、市営羊山テニ

スコートを使えるよう手配したことを記憶しています。そして、その翌年から交流が始ま

り、現在に至っています。 
その間、平成 28 年 5 月 29 日姉妹都市交流相互開会式が行なわれ、順調に交流が続いて

いましたが、令和 2 年からコロナの大きな影響受け、一時中断されました。令和 5 年 4 月

9 日谷嶋二三男会長のもと、再び豊島区の皆様とのテニス交流を楽しむことができるよう

になりました。人生 100 年時代、生涯スポーツとしてテニス交流が末永く続くことを願っ

ています。 
テニスを通しての出会いに感謝するとともに、豊島区テニス連盟のますますのご発展と

皆様のご健勝を心より祈念いたします。 
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2016 年 秩父市とのスポーツ交流合同開会式を担当 
 

  

 2023 年 ４年ぶりに開催された、豊島区・秩父市対抗親善テニス大会 
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元豊島区テニス連盟副会長    

石 はま子   

 

 豊島区テニス連盟創立 50 周年おめでとうございます。 

豊島区体育協会加盟 40 周年の時に役員の方々と記念誌を作たり、皆様に集まって頂いて

祝賀会を開いたりしました。 

あれから 10 年近くが過ぎましたが、思えば自然災害も多くコロナにも長く苦しめられま

した。 

テニスさえも思うようにできず大変な 10 年間でした。 

今はまた、楽しくテニスが出来る事は本当に嬉しい事です。 

 役員をしていた頃の思い出と言えば、何と言っても年度初めのコート割です。役員でも

あまり係わる事がないところです。 

始めのころは軟式テニスとぶつかり故宮久保会長と夜遅くまで奮闘したことが、懐かし

く思い出されます。宮久保さんは知恵を絞りお酒の力を借りたかもしれませんが軟式の方

とも打ち解けてスムーズにコート決めをする事が出来る様になりました。彼の人柄もあり

軟式の方とは良い関係になりました。 

現在では硬式テニスの人数はすごく増えて、コート割の基準が今までのままで、みんな

に平等なのかは疑問ですが！ 

これからも区のテニスコートを皆で楽しく使っていきたいですね。 

 早朝練習会にも所属していました。朝の時間が取れなくなり止めてしまいましたが 

一日がテニスから始まるのはとても気持ちのいいものでした。 一汗流して仕事に向かう

人もいますし、年齢も様々な方が一緒にテニスをしてひと時を過ごすのはとても良い環境

でした。 

お隣の文京区では周りの住民からの苦情で早朝コートが使えなくなり早朝の団体は解散

となってしまった様です。参加していた方は残念がっていました。 

また朝の時間に余裕ができましたら、早朝練習会に参加してテニスから始まる一日を過

ごしたいと思っています。 

 

  

 

 

5



元トーナメント委員長 

   田中 達也  

 
豊島区テニス連盟創立 50 周年記念、おめでとうございます。 
この度は、谷嶋会長のご依頼により豊島区テニス連盟創立 50 周年記念誌に寄稿する事と

なりました。 
 

現在、生まれ故郷の宮城県亘理郡亘理町（近年、秋になるとテレビなどで紹介される「は

らこ飯」の発祥の地）に戻って約 5 年半が過ぎようとしています。 
豊島区テニス連盟との深い関わりとなりますと 2５年くらい前からになります。 
当時は、平井会長そして宮久保会長のもと、役員としてそして選手（TOPSPIN）として、

忙しく、でも楽しく皆様とともに過ごしてきました。 
 
役員としては、トーナメント委員として大会のランキングポイント制を採用し、ドロー

におけるシード選手の明確化を行いました。そして大会においては、タイムテーブルの作

成等を行いスムーズな試合進行が出来るように、そして楽しく試合が出来るようにと努め

てきました。 
また選手としては、シングルス、ダブルス、ミックスダブルス、団体戦と出場して、何

度か優勝する事が出来ました。特にダブルスでは、息子の翔と高校から大学にかけて親子

でペアを組むようになり、何連覇か出来たのが思い出になります。 
さらに、豊島区代表として都大会に出場させて頂いた事も良い思い出です。 
 
こちらに戻り 2019 年 60 歳になった時に全日本ベテランテニス選手権大会出場を目指し

て、試合と観光を兼ねて各地を回りながら楽しむ予定でしたが、あのコロナウィルスのせ

いで全てが無くなってしまいました。 
 
また、60 歳前後から色々な怪我そして病気が出てきました。 
肘痛に始まり膝痛、足の肉離れ、五十肩、ぎっくり腰、ぎっくり腰に似た首の痛み、就

寝中の足の筋肉の収縮(現在も)、そして前立腺肥大、狭隅角緑内障(手術済み)と毎年何かが

襲ってきます。 
治るのに時間が掛かった事もありましたが少しずつ良くなり、幸いにして全くテニスが

出来なくなるような事にはなりませんでした。 
皆様もテニスをまだまだ継続されると思いますが、身体のケアをよく行い、出来るだけ

怪我そして病気に罹らないようにしながら楽しんでください。  
不幸にも怪我をしても病気に罹ったとしても、治す気持ちとそれらに負けない気持ちを

持つ事が大事だと思います。もちろんテニスをお休みして、治療に専念する事も忘れない

でください。 
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今年で 65 歳になりますが、近くのテニスサークルに入ったり、テニス練習会のサークル

を自分で立ち上げたりして、週 3 回から 5 回程、いまだにテニスを楽しんでおります。最

近は、コロナウィルスも落ち着いてきて、遠征も出来るようになってきましたので、豊島

区のテニスコートの方にもお邪魔したいと思っております。 
皆様とお会いして一緒にテニスが出来る事を楽しみにしながら、これからもテニスを続

けてまいります。最後に豊島区テニス連盟がこの先 60 年 70 年と続き、益々ご発展する事

を願っております。 
 
 

 

                   達也・翔名取市テニス協会ダブルス優勝 2022 年 5 月 
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                個人公開制度 

１）昭和 42 年(1967 年)7 月に条例は施行されている（56 年前）。 

２）昭和 61 年 4 月に総合体育場主催で個人公開開始。テニス連盟も指導員派遣に協力。 

３）現在（2023 年）の状態は、個人公開開始当初から変わっていない（37年間）。 

４）平成 22年 4 月の豊島区体育施設個人公開実施要綱には、「公開日、公開時間については学習・ス

ポーツ課長と協議の上、支障のない範囲内で指定管理者が定めるものとする」とあります。 

テニス連盟は、毎年体育協会から依頼され、契約をむすび、指導員を派遣してきております。 

制度の開始から現在まで継続してきている指導員もおります。 

  ≪2023 年の時点での指導員≫ 

早朝練習会から、菊池恵子、吉岡幹夫、山本明、川端佳子、練木道夫さん。 

   レインボーから、川上良絵、小池方江さん。 

ひまわりから、小林ルミコさん。 

   駒桜から、本橋行雄さん。 

天米から、田辺弘之さんとベテランの方がそろっております。           

 

≪個人公開時の順番待ちのラケット置き場≫ 

 

    ２本    ３本     ４本     ４本    ４本    ４本 

 

＊個人公開時、コートに入れない方は、ラケットを並べて順番待ちをします。 

写真は 21 人（21 本のﾗｹｯﾄ）が待機している状態です。 

個人公開コート３面に 12 人いますから、参加者は合計 33 人となります。 

＊＊コートがあいたら一番右側のグループの方々（4人）がコートに入ります。 
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             マナーを大切に 

個人公開指導員 本橋 行雄 
豊島区テニス連盟 50 周年おめでとうございます。 

私は総合体育場個人公開日第一火曜日午後の部、第五火曜日ナイターを担当しています。 

指導員になり 3 年弱ですので、なかなか上手く運営、進行ができませんが、参加してい

る方に協力してもらいなんとかやっています。 

私は豊島区テニス連盟に登録している駒桜というサークルに参加しています。このサー

クルは駒込駅の近くにある豊島区駒込小学校の校庭を利用させて頂き、毎週土曜、日曜に

テニスをしています。このサークルの中で試合好きがチームを作り、駒桜というチーム名

で豊島区テニス連盟に登録しています。 

指導員として私が心掛けていることは、技術的なことより、ルールとマナーです。特に

マナーに関しましては、参加されている方々には、楽しく、安全にテニスをするのに必要

だと思いますので、特に協力をお願いしております。 

個人公開日というこのシステムはなかなか無いと思いますので、沢山の方々に参加して

いただきたいと思います。初めての方でも、私たち指導員にお声を掛けていただければ、

楽しくテニスが出来るようご案内いたしますので、ぜひご利用ください。 

 

 

 

 

テニス万歳！！      

個人公開指導員  吉岡 幹夫 
 
豊島区テニス連盟創立 50 周年おめでとうございます。 
連盟の早朝練習会、グループのコート貸出、そして個人の方にもテニスを楽しめるよう

にと個人公開制度が実施されました。個人公開制度の発足当時から、指導員として長年か

かわれた事に感懐深いものがあります。 

この間、多くの方と知り合い、テニスの面白さ、ゲームの喜び、仲間作り等、少しでも

手助けになれたことがあれば、とてもうれしく思います。 

傘寿を迎え、これからも体の許す限り皆さんとテニスを愛し、楽しみそして健康であり

ます様にお手伝いしたいと思います。テニス万歳！！ 
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自ら全力を尽くす 

テニス連盟副会長 個人公開指導員 菊池 恵子 

 

テニスを始めてから 55 年、あっと言う間でした。おかげ様で元気で怪我もせず、長い間 
テニスを続けて来られたかと思っております。 

連盟副会長として、個人公開指導員として大切にしていることは、常に大会参加選手や

個人公開参加者の立場で物事を考えて行動し、自ら全力を尽くすよう心掛けることです。 
連盟副会長の他にも、早朝練習会の副会長や競技・会場担当も長く兼務してきており、

連盟の大会の申込、女子団体戦やミックス団体戦の世話役等にも係わってきていました。

団体戦のチームづくりは意外と大変で、毎回調整に気苦労ばかりしておりましたが、皆様

のご協力により何とかまとめられ、感謝しております。 
 指導員歴はまだ浅く、わからないこともありますが、参加者の皆様が楽しくテニスがで

きるよう、願っております。 
 
 
 

 

       個人公開の楽しみ    

テニス連盟顧問 個人公開指導員 小林  ルミ子 

 

指導員をさせていただき今年で１５年の月日が経ちました。 

個人公開のナイターを、月に一度 指導員として担当しております。 

皆さんそれぞれが都合の良い日に来て、順番にコートに入って行きますが、初めて会っ

た方もいつの間にか 前から知っていたかのように楽しくゲームをしている姿に嬉しく思

います。 

最近では 隣のコートで５年ぐらい前にジュニアレッスンを受けていた子供たちが、個

人公開を利用するようになりました。 

中学、高校と成長し、技術・精神面もたくましくなり懐かしく思います。 

テニスをしたくて、仕事を早く終わらせましたと、息をハアハアさせながら走ってくる

方もいます。 

少しでも、お役に立てればという思いで指導員を引き受けました。 

毎月、皆さんと会えるのがとても楽しみになりました。 
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あっという間に指導員歴 10 年超え  

         テニス連盟女子監督 個人公開指導員  川上 良絵 

 
豊島区テニス連盟創立 50 周年おめでとうございます。 
第 4 火曜日の午前中を担当する川上良絵と申します。 
毎週火曜日に、池袋で午前中、午後、ナイター（ナイターは春～秋）と自分の都合に合

わせてテニスができる環境は、他にはないと思います。中にはテニス三昧と、一日中テニ

スコートにいらっしゃる利用者さんも。個人で参加するので順番で人数が足りなくなる場

合も多いのですが、足りないことをお伝えすると「ジャンケンで○人ね」と快く入ってい

ただけます。指導員としてはとてもありがたく、みなさんに感謝しています。利用者さん

には、夏は水分補給、熱中症注意、冬は筋肉等の怪我などに気をつけていただけるように

お伝えしています。 
 
 
 
 

いただくパワー   

個人公開指導員 川端 佳子   

 
私がテニス個人公開に参加するようになったのは 10 年くらい前だったと思います。 
指導員となってまだ 2 年です。 

「テニスを楽しむ」は、私の生活の支えになっています。         
この 10 年の間に父、義父が亡くなり、愛犬 2 匹が亡くなり、寂しい時期でも「コート」

に行くと周りの方々から「元気、パワー」を貰っていました。「プレーの合間のおしゃべり」

も私を支えてくれていると感謝しています。 
指導員になって感じることは、体調不良などで個人公開に参加できなかった方々が久し

ぶりに参加され、プレーされている姿はとても微笑ましいです。また、初めて来られた方々

が「知らない人とのプレーは緊張する」と言いながらも楽しくプレーしている姿、翌週も

また参加されている姿を見ると嬉しく思います。 
10 代から 80 代の方々が一緒にテニスをしています。          
皆さまの生活の支え「元気の源」となりますよう、今後も「新たなる出会を楽しみ」に、 

皆さまと「楽しいテニス」が出来ますよう願っております。 
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テニスを始めた頃       

                      個人公開指導員  練木 道夫 

 

 もう 45 年以上前ですが、就職した会社（茨城県守谷市）が、旧中学校の跡地で、グラン

ドには野球場やクレイテニスコート 2 面が残っており、周辺は田畑ばかりで特に遊び場も

なく、予約もせず好きな時に出来たのがテニスを始めたきっかけでした。 
会社にはバトミントン部やサッカー部、野球部などあり、いろいろ顔を出しましたが、昼

休みや休日はもっぱら少人数でも直ぐできるテニスでした。飛んでくるボールを狙って打

ち返そうとしてもあらぬ方向にすっ飛んで行ってしまい、テニスはバトミントンより凄く

難しい！と感じました。雨降りの翌日は天気が良くてもできないし、毎回の練習終わりに

は重いローラーを引いてブラシ掛けや白線の掃き出しなど面倒だし、当時の木製ラケット

は木型に固定しないと曲がってしまい、ストローク練習でアウトすれば“ゴメンナサイと

謝らないといけないし……以前はバスケット部だったので、大声での応援は OK。コート

マナーなどうるさく言われず、テニスにはちょっと違和感がありました。それでもハマっ

てしまったのは、思い通り正確に狙ったところに飛ばない！！というストレスが逆に原動

力だったのかもしれません。 
当時はコナーズ、マッケンロー、ボルグなどが活躍し、夜中の TV 中継で驚嘆していま

したが、最近は有料 TV になってしまい残念！ ウインブルドンで伊達公子選手がグラフ

に勝つ！と思ったら日没順延になって悔しかったなあ。テニス月刊誌などからフォームや

戦略を真似て練習したものの、テニス仲間に部活経験者は誰もおらず、またスクール等で

きちんと習うこともせず完全に自己流なので何年経っても上達しません。イマドキの若い

人の力強いスピンストロークや華麗なボレーショットは、自分も打ちたいとは思いますが、

やはり上手になるにはちゃんとコーチにしっかり習うのが大事ですよね。子供が育ち離れ

るまで家族優先！テニスも暫く遠ざかっていましたが、都内に転勤してから早朝テニス練

習会に入会させていただき、区の大会では励みになるので何とか一つでも勝ち進みたいと

思います。が、最近はあちこち怪我も多く脚力の衰えも非常に感じます。10 年毎に半分で

す！ “健康に最も良い運動はテニス！”と聞いてからは、上達より健康を目的に変更し

ようと思っているものの、なかなか大人のテニスをするのは難しく力み過ぎてポカミスで

終わる方が多いです。 
亡くなられた宮久保さんの後継ぎとして指導員に指名され約 1 年が経過しました。 

これからも健康と体力の維持をして、少しでもテニスが上達できるように頑張りたいです。 
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テニス愛好家      

個人公開指導員 小池 方江 
 

テニス愛好家が集まる場所 
テニスのシーズンっていつなんだろ？ 
そう言えば、プロの世界や学校の部活動では、シーズンのオンオフはあるが、ほとんど 

の庶民派テニス愛好家は、一年中活動し、シーズンオフはない。 
 
 総合体育場の個人公開に集まる面々は、そんなテニス愛好家の集まりだ。 
 天候による暑さ寒さは関係ない。 
 強風が吹いても、風の対処法の学びになるとテニスコートに集まってくる。 
 
 老若男女問わず、テニスの技量も様々だが、テニス好きなのは共通項。 
 そして、テニスしている時は、一様に感情表現が豊かになる傾向がある。 
 
 もちろん、感情表現もスポーツマナーの範囲内でのことではある。相手のナイスショッ

トに感嘆したり、思った通りにプレーができた時や自分のショットになんとも言えない心

地良さを感じたり、コミカルなプレーやとんでもないミスに、落ち込んだり、逆にあきれ

て笑ったりと、心が動く感覚は、テニスの楽しみでもある。 
 
 豊島区の個人公開日には、様々な面々が集まってくるが、「今日は火曜日、天気も良いし、

用事がないからテニスに行こう！」そんな感じでテニスコートにフラッと現れる方もいれ

ば、毎週決まった時間に必ず来る方もいる。 
 
 コートの予約をしてなくても手軽にテニスができる、テニス仲間を誘わなくてもダブル

スゲームができるのが、個人公開の最大の強み。 
 
 また、公営テニスコートを貸し出ししている区は多いが、豊島区の様に個人に公開して

いる区は多くはない。 
 

そして、参加者の多くが、友人等を誘って来るようになるため、様々な人生経験を持っ

た個性豊かなテニス愛好家達が集まってくるので、コート待ちの合間の雑談も楽しい時間

となる。何処に住んでいるのか、何処の学校、何の仕事をしているのか、年齢も性別も関

係ない。 
 
 ゲームで勝っても負けてもテニスを楽しむ。 
 それがテニス愛好家なり。 
                     

13



 

豊島区テニス連盟加盟団体の推移
代表者 2000年代

2023年 23年 22年 21年 20年 19年 1�年 17年 16年 15年 14年

1 グリーン 2013 小ᮧ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

2 グリーンガーデン 2005頃 小ᬽ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

3 駒桜 2010 本橋 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

4 スマッシュ 19�4頃 ඵ谷 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

5 早朝練習会 1969 谷嶋 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

6 大正セントラル目白 19�5 鈴木 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

7 チームスーサン 201�頃 野田 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

� ひまわり 1993 進 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

9 郵政クラブ 1993 小林 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

10 ルネサンス早稲田 1991頃 ᯇᮧ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

11 レインボー 19��頃 Ṉ下 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

12 天米 1994頃 田辺 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

13 Ｔボーイズ 201� 春田 ○ ○ ○ ○ ○ ○

14 ショートスリーパーズ 2020 山口 ○ ○ ○ ○

15 ＢＴＣ 2022 近藤 ○ ○

16 アベンジャーズ 2022 中ᑿ ○

17 ブレイクバックス 2022 山元 ○

1� ＷＡＴＴ 2022 渡㑓 ○

19 㹉Ｃ㹐Ｃ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

20 㹑㹄㹉Ｃテニスクラブ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

21 桜ྎ５５チーム ○ ○

22 アスセーナ ○ ○ ○ ○ ○

23 5201� ○ ○ ○

24 )81 )81 ○ ○

25 ＢＢＣ ○ ○ ○ ○ ○ ○

26 セࢰン情ሗシステム ○ ○

27 アリックス ○

2� フリーマン ○ ○ ○ ○

29 チームフイン ○ ○ ○ ○

30 Ｔ㹍Ｐ㹑Ｐ㹇㹌 ○ ○ ○

31 ぱぱーず ○ ○ ○

32 チームとばりん ○

33 オリジン㟁気（ᰴ） ○ ○

34 大正製⸆グリーンクラブ ○ ○

35 Ｐ㹃㹃㹐 ○

36 ＴLSL ○

団体数 1� 1� 1� 19 19 20 19 20 20 21

登録人数 4�2 476 420 429 419 41� 443 432 410 395

設立年
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グリーン           

小ᮧ   緑 

 

 私が豊島区テニス連盟に加入して 10 年以上になりました。 

 トーナメント委員としてドロー会議に出ᖍし始めた当初は、全く័れることができず、

ᡞᝨいの連続でした。しかし、ᬮかく楽しい委員の皆様の㍯に入れていただき、連盟の一

員としての自覚も生まれ、ᚎ々に試合運営の一᪦も担ってこられるようになってきたと思

います。また、会計という重✚ある役職をいただいたことで、不安をᢪえながら運営に加

わることとなりましたが、会計の先任者にたくさん助けて頂き、何とかこなせるようにな

り、だんだんやりがいを感じながら参加することができるようになりました。そんな中、

コロナというパンデミックが㉳こり、コート使用も、試合も、会議も行えないという大変

な期間が始まりました。本当に㎞いと思うことが何度もありましたが、役員の方や連盟の

方々と共に声を掛け合いながら何とか乗り㉺えることができました。そして年度、ᬕれ

て任期を満し、会計という職を離れることとなりました。少し寂しくもありますが、こ

の経験を生かして、今からでもまた何か新たなチャレンジをしたいなと思っております！

本当にありがとうございました。 

 さて、私が仲間を集めて作った「グリーン」というグループについても少しお話させて

ください。グループ名は安易ですが私の名前「緑」をもじっています（笑）。そんな軽い

気持ちで作ったグループですが、今は男性二名も加わり、少しずつ変わってきたように感

じています。少人数のⅭ、団体戦にはまだ参加することはできませんが、去年は女性のペ

アが試合で一勝を上げました。やっと勝ち取ったこの一勝が、私たちにとってはとても౯

値のあるらしいもので、頑張って続けてきて良かったねと心から喜び合える▐間でした。

ཪ、男性二人も種目別選手権に参加し、何よりも、自分たちらしく楽しくプレイすること

ができました。 

 これからも、きちんとテニスの基♏を⧞り返し練習しながら、フォーメーションで試合

運びを学び、練習を✚み重ねてもっともっと上を目指していくつもりです。結成当初の「楽

しくテニスをやる！」ということを大切にして、大好きなテニスを少しでも長く続けてい

ける様、チーム一丸となって取り組んで参ります。 

 少人数の弱小グループですが、今後ともᐅしくお願い⮴します。 
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グリーンガーデン    

安岡 ⨾和 

 
創立 50 周年おめでとうございます！ 

 グリーンガーデンが連盟に加えていただいてから約 20 年と聞いております。ここ数年新

しい仲間が増えて今や幅広い年齢のメンバーでᵓ成されています。 
 なかなかみんなᥞっての練習は難しく、団体練習日でしかご一緒できない方もいるので

連盟から割り当てていただける団体練習日がとてもありがたく心から感謝しております。 
 テニスを通して人の㍯が広がり、またフィジカル、メンタルが㘫えられ、同世代の人と

ẚべても若々しく、生き生きと日々過ごせるのもこの⣲ᬕらしいスポーツのおかげです。 
 そして豊島区で楽しく活動できるのもテニス連盟の皆様の支え、家族の理解があってこ

そです。 
 私たちは今後もグリーンガーデンの一員として連盟の活動に協力してまいります。 
 これまでの連盟の活動にᩗ意を表し、感謝するとともに今後の益々のご発展をお祈りい

たします。 
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駒 桜    

 早川 ள⨾ 
 

 豊島区テニス連盟 50周年おめでとうございます。 
「駒桜」は連盟に登録させて頂いて 14年目を迎えました。 
ᬑẁは主に豊島区の校庭開ᨺを利用して、駒込小学校にいて週末と休日の朝とお昼に練習を続けて

います。「染井テニスクラブ」は 30年以上の歴ྐがあり、 
駒込・ᕢ㬞地ⶶ通り周辺の住民を中心とした 44名程度が在⡠しています。 
「駒桜」のメンバーは「染井テニスクラブ」の中でも、試合好きな男女 22名でᵓ 
成されています。 
連盟に加入させて頂いたおかげで試合に出る機会も増え、他チームから学ぶ事が多く感謝しておりま

す。最近ではメンバーの中からお上手な方をコーチとして置き日々の練習とチームワークの強化、試合

で生かせる様に実戦練習もしております。 
 
掲載した写真は「駒桜」のネーミングの由来となった駒込小学校の駒桜（1952 年᳜ᶞ）と染井テニス

クラブの一部です。我々も駒桜の木の様に成長を続け、末永くテニスを楽しんでいきたいと思っており

ます。また、他団体の皆様との交流や親╬を深めて行けるよう、技術向上に努めてまいります。 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
豊島区の個人公開日にお世話になっております指導員の皆様にこの場をお借りしてᚚ♩申し上げま

す。今後ともᐅしくお願い⮴します。 
最後になりましたが、「豊島区テニス連盟」の各々のご発展を心よりお祈り申し上げます。 
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スマッシュ    
 ඵ谷  ⨾一 

 
 当テニスクラブの名前はࠗスマッシュ࠘と言います。名前の由来は定かではありません

が、設立した方たちはそういうテニスを目指したかったのかな、と思います。 
  

メンバーは、豊島区役所の職員テニスクラブ会員ཬびその㹍Ｂでᵓ成されています。と

はいえ、ここ数年活動しているメンバーは１４～５人前後で推移しており、小規ᶍクラブ

です。毎年、新規会員の確保には苦労していますので、⯆のある方はお声かけ願います。 
  
 練習は会員の個人活動が主で、全体に声掛けして集まるのは総合体育場の練習日がほと

んどです。練習内容は参加したメンバーに合わせ、初心者から上⣭（？）者まで楽しめる

ようᕤ夫し、最後に試合ᙧ式を行うというᙧをとっています。 
 
テニス連盟主催の大会はクラブ全体でເ集してᕼᮃ者が参加しています。なかなか上

進出はཝしいのですが、「継続こそ力なり」をࣔットーに頑張っています。いずれⰼဏく日

も来るでしょう。 
 
 コロナ過で᠓親会や合宿なども自⢔していましたが、そろそろ復活しようと考えていま

す。また、テニス連盟の運営にもྍ⬟な範囲で参加し、忘れられないように努力しますの

で、よろしくお願いいたします。 
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大正セントラル目白       

 鈴木  孝平 
 

大正セントラル目白は、「大正セントラルテニスクラブ目白」の各種会員（正会員・平日会

員・ナイター会員・スクール生等）をᵓ成員としており、現在は男子12名女子７名の合計19

名が連盟登録しています（一時は50名近くの登録がありましたが）。連盟へは発足時から加入

しており、会員数ῶ少により一時⬺㏥した時期もあったようですが、再加入し現在に至ってい

ます。 
クラブは都心にありながら13面の◁入り人ᕤⰪテニスコートを所有していますが、約半分

が会員コート、あと半分はスクール、法人会員、貸コートとなっています。 
会員は、それぞれ会員区分に従い練習をしているので一ᇽに会しての練習をすることはなく、

また自コートで練習できるので、連盟の割当コートの必要性もあまりありません。 
 以前は 豊島区の団体戦・個人戦の各大会で優⚽な成⦼を収めていましたが、最近はそうし

た気ᴫもⷧれてきたようで、団体戦への参加もままならぬ状ἣです。 
以上の状ἣから豊島区の大会では成⦼は今一つですが、メンバーには個人で-23大会、女子

連の大会に参加する者も多く、男女とも全日本の上にランキングされるメンバーもいます。 
 現在は、豊島区テニス連盟の大会に対するࣔチベーションが少し落ちてきていますが、多く

の会員に加入して頂き、აての活躍が出来れば良いと思います。 
 
 最後に テニス連盟も設立以来半世⣖が過ぎましたが、100周年に向けてますます⦾ᰤされ

ることを祈念します。 
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早朝練習会    
谷嶋 二三男 

  
規約による早朝練習会の目的は、体力の維持向上と親╬が主であります。 

年齢ᒙは（2022 年）20 歳代から �0 歳代と幅広く（60 歳以上 5� 名、70 歳以上 33 名）、男

性 59㸣、女性 41㸣で、テニス歴、技術、体力、そして個人の目的等が多様な方々の集まり

であります。 

会員数は例年 70 名以上になりますので、1面当たり約 1� 名になっていますので、少々 

過ᐦになっておりますが、豊島区在住在勤者は基本的に受け入れるようにしております。 

 練習日は、3月から 11 月の火・木・土曜日とወ数週の日曜日です。 

 12 月から翌年 2月㎾の間は、別会費でᕼᮃ者のみ土曜日とወ数週の日曜日のみ早 

朝練習を行っております。 

 早朝ですから、朝 7時から 9時㎾で、各自の都合の良い時間に参加できますが、早㏥の

場合は、�時 30 分㎾に早㏥しなければなりません。また、個人公開の整理ๆを得る場合も

�時 30 分㎾に練習を止めなければなりません。 

 連習会のボールは 1コート 40 個、合計 160 個を会で用意し、ほࡰ毎月ダンロップフォー

トのニューボールと交しています。 

 連盟に登録している他団体所属の方も早朝練習会に加入できます。年会費は 2万円、入

会金 5000 円は、20 年以上変わっていないようです。 

 練習方法は各コートで相談しながら、移り変わってきています。 

10年前まで4コートは、ストレートのラリーのあとサーブレシーブを行っていました（し

かも安全を重どしジュースサイドとアドサイドを交互に行っていました）。参加人数の増加

により、୧サイド同時に行い、ボレストも加わりました。スマッシュも必要とされ練習に

加えられ、さらに、ゲーム練習も行った方が良いことから、ゲームᙧ式(2 本だけ）も加え

られ、現在は多様な練習をこなしております。 

ストロークやゲーム、サーブ練習を多く行い方は、他のコートに移動して行っておりま

す。時に応じて好きなコートに自由に移動して練習参加できることが特ᚩです。 
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早朝練習会沿革 
 
≪1949 年（昭和 24 年 4 月）総合体育場テニスコート完成≫ 

 ᕢ㬞監⊹の跡地、戦時中の高ᑕ◙㝕地を軟式庭球支部の方々がᕤ費や人力を費やしテニ 

スコート（クレーコート）を 3面完成させました(翌年 1 面増設)。 

そのため、1948 年において、総合体育場のコートは全て軟式庭球が使用していました。

しかしᴟ一部ですが、軟式庭球プレーࣖーの中に硬式テニスを愛好する方々がおりました。

また一方、日本の経済状ἣが向上してきたことと相まって硬式テニスのᬑཬの下地がⱆ生

えて来ていました。 
≪1969 年（昭和 44 年）早朝練習会の発足≫ 

その状ἣ下の中で、元々は軟式庭球出身の宮田勝正Ặ（三愛スポーツᗑ社長）、神ᓮ勝重

Ặ、そして菊池安Ặ（現連盟副会長の菊池恵子Ặのご主人）らが中心となり、おⲔの水

女子大学・学習㝔大学・造ᖯᒁのコートを借りて練習をしていました。 
しかし、やはり定期的に利用できるテニスコートの必要性を感じ、総合体育場コートの

使用をお願いするため、区役所へ何度もお願いを⧞り返し、どうにか軟式テニスが始まる

前の朝６時から８時までの使用許ྍを⋓得しました。まさに早朝練習会発足の原点でした。

昭和 44 年、1969 年、硬式庭球連盟創立の 4 年前のことです。 
そのころは「三愛クラブ」、通⛠「朝連」と⛠していたようで、早朝練習会の前身にあた

ります。当初早朝練習は、毎日開催され 12、13 人で、コートも１面から２面と人数に

合わせて使用していたとのことです。月会費は 5000 円でその中から、センターベルトの

㉎入もされていたようです。1974 年（昭和 49 年）12 月第 2 日曜日に全体試合を行い、後

藤ᮼ（テニス連盟３代目会長：現在連盟監事後藤Ặの父親）を制作しました。それ以来現

在まで年一度の年中行事となっています。 
≪その後の経過≫ 

早朝時には利用していなかった軟式庭球連盟と調整し、早朝練習会は、現在の火㺃木㺃土㺃

日曜日（ወ数週）だけ利用するようになりました。近隣居住者への㦁㡢問㢟配慮のため、

2010 年には、平日は 6 時 30 分～8 時 30 分、日曜日や祝⚍日は７時～９時となり、さらに

その後、平日も現在の７時～９時と時間が変更されてきました。1982 年の月会費は 3000
円（入会金 5000 円）、10 分前に終してコート整備を行っていました。早朝練習会は 1983
年に豊島区硬式庭球連盟早朝練習会、1998 年には豊島区テニス連盟早朝練習会と正式名を

変え現在に至っております。現在の年会費 2 万円（入会金 5000 円）は、20 年以上変わっ

ていないようです。 
 

≪早朝練習会歴代会長≫ 
初代：宮田勝正 ２代目：後藤辰夫 ３代目：片山義治 ４代目：関᰿㝧太㑻  
５代目：Ⱚᇉ武典 ６代目：加藤ᐶ ７代目：山本明  ８代目：谷嶋二三男 
 

最後に、ともすれば忘れがちになる、毎回の練習前、練習中の㦁㡢、Ḽ声、⻅声をᢚ制

すること、また次の利用者のための㏿やかな㏥場等、関係者各、関係ㅖ団体への配慮あ

る言動を心掛けていきたいと思います。会員の皆様のご協力をお願いいたします。 
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チームスーさん     

野田  ⱥಇ 

 

「チームスーさん」何かおかしなチーム名だがこの名前、何処かで聞き覚えがある？ 
そうです！正しく「スーさん」とは、ビックコミックオリジナルに連載のₔ⏬“㔮りバ

カ日誌”に出てくる鈴木ᘓ設社長：鈴木一之助Ặのニックネームで、これが我がチーム名

になっているのです。これはチーム発足以来、代表を務めるテニスを何よりもこよなく愛

する「スーさん」そっくりなオーナー社長の鈴木㑥ᾈさんの愛⛠をメンバーの誰と言うこ

と無く言い始め、それがそのままチーム名に決まってしまったと言う訳です。 
 チームメンバーは元々、大正セントラル目白の⧅がりでテニス通じて気の合った仲間が

集まったものです。この 10 年で、㑏ᬺからྂ⛥へと齢を重ねた最年長の 70 歳（チーム代

表）から 40 代までの総ໃ 16 名、主に総合運動場や目白ྎ等をᣐ点として土日中心に練習

を行っています。理的には最ప週に 3 回は…と思いますが、チームメンバーは仕事も様々

で中々、全員ᥞって練習時間が確保出来ないのがᝎみの種です。それでもチーム内実力

NO�1 の石井監督の下、レベルアップに務めています。最近はチームの高齢化が進む一方、

若手の入会が全く無く、体力ప下をカバーしつつ、技術のᗏ上げが大きな課㢟になってい

ます。その他、ここ数年は新型コロナの影響でご無Ἃửとなっていますが、定期的に᠓親

会を行っており、女性㝕（ዟ方）も加わってテニス以上に盛り上がっています。 
豊島区の大会には団体、個人共出場させて頂いておりますが、レベルが高くて中々勝ち

ᫍがᣲげられずにいるのが現状です。その中で秋(2023 年)の男子シングルス $ クラスで

石井監督がベスト 8 に入ったのが久々の上進出です。 
当面の課㢟は上入賞を目ᶆとしつつ、日々、怪我無くཝしい中にも優しさと楽しさの

あるテニスを目指して行こうと思っておりますので、どうぞᐅしくお願い⮴します。 
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ひまわり     
ᯇ本  優子 

 

豊島区テニス連盟創立 50 周年おめでとうございます。 

私達「ひまわり」は女性 25 名でᵓ成された団体で、名前のとおりひまわりのような明る

さとパワーと㍤きを兼ね備えた⨾女？㌷団で、20 代からおᏞさんのいるマダムまで幅広い

年齢ᒙでᵓ成されています。 

名前の由来は、ひまわりのⰼのようにすくすくと成長していくようにという願いが込め

られています。大会運営一つをとっても、皆が自分のことのように気を配り、何事も協力

し助け合える仲間です。試合の勝ᩋも大事ですが、それ以上に仲間を思いやる気持ちがと

ても強い団体です。良い戦⦼を残せば皆で祝⚟し、ᝰᩋすれば励まし合い、どんな時も笑

顔で乗り切ることができるので、「ひまわり」という名前にࡨったりの団体です！ 

主な活動としては、連盟の強化練習日の他に、毎月第 3 月曜日に総合体育場で定期的な

ダブルス練習を行っています。“コート確保リーダー”が年間計⏬を立て、皆でᢳ選を入れ、

苦労しながらコートを確保しています。毎月実した練習を行うことができるので、ここ

数年は安定した戦⦼を残しています！ 

豊島区テニス連盟の長い歴ྐの中で、私達が団体として活動を継続できたのも、これま

で連盟を支えてくださった役員の皆様のご尽力の㈷物と感謝しております。 

豊島区テニス連盟の益々のご発展を祈念しますとともに、私達ひまわりも連盟団体の一

員として、今後もサポートしていきたと思っております。 
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                 郵政クラブ         

小林  ⸅ 

 

 ࠗ豊島区テニス連盟創立５０周年࠘おめでとうございます。 

郵政クラブは、平成５年（１９９３年）豊島郵౽ᒁに勤務する有ᚿ８名で結成しました。

半数は初心者で、経験者の先㍮指導のもと豊島郵౽ᒁᒇ上のコートで練習してきました。 

 ࠙活 動 状 ἣࠚ 

   日 時  毎週日曜日 13：00～17：00 

   場 所  ᮡ並区 日本郵政レクレーションセンター 

   部員数  2� 名（団体登録メンバー数と離します） 

結成当初、部員は職員に限定していましたが、メンバーの世代交代が進むにつれてῶ少

し、友人・知人に声かけしてきた結果、現在ᵓ成員のẚ⋡も変化してきました。 

 キャッチフレーズは「楽しく 一㏵に 前向きにͥ」をࣔットーに、さくら吹㞷の中でテ

ニスを、夏には流しそうめん等のイベントを開催し、アット࣍ームな㞺囲気を大事にして

います。 

多くの試合・大会に参加して、技術の向上をᅗろうとする若者たちと、余ᬤを利用しテ

ニスを⣧⢋に楽しみ、健康維持を目的とする⇍年ᒙの二ᴟ分化してきたのが、現状です。 

 最後に、豊島区テニス連盟ཬび各加盟クラブの益々のご発展を祈念いたします。 
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ルネサンス早稲田   
ᯇ本 直ᶞ 

 

豊島区テニス連盟創立 50 周年おめでとうございます！ 
ルネサンス早稲田は、1991 年にオープンから地ᇦの皆様に愛され今年で 33 年を迎える

総合スポーツクラブです。 
テニススクールのみでなく、フィットネスジム、スイミング、ゴルフ、✵手などの各ス

クールもあり、子供から大人まで様々なスポーツを通して「地ᇦを健康」にできるよう取

り組んでいます。 
過去に豊島区の大会では、男子 $ チームが 3 月の団体戦（平成 25～28 年）4 連覇する 

ことが出来ました。 
今年度は、団体登録者が 51 名（男女ẚ⋡は半々）で大半がスクールに通われている方で

༨められています。ᬑẁのレッスンではインドアテニスコート 1 面しかなく、なかなかス

クールで試合をする機会が少ないので、連盟主催の試合を目ᶆに日々練習しています。 
今後も豊島区体育協会と豊島区テニス連盟の益々のご発展を心よりお祈り申し上げます。 
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天米      

᱓田  正太㑻 
 

豊島区テニス連盟創立 50 周年おめでとうございます！ 

 

約 30 年前にテニスコート開ᨺで知り合ったお酒好きの仲間たちとの出会いから始まっ

たチームです。テニス後に必ずḞかさず立ち寄った࿐みᒇさんの名前が「天米」（てんまい：

文京区）でして、当時、そのおᗑで区民大会に出よう！と大いに盛り上がったときにチー

ム名をᗑ主の解を得て天米（㓉っᡶって読み方を間違い「てんこめ」笑笑）としました。 

 その後、テニスとお酒を通じ仲間が増え現在、約 60 名、男女半々の個性豊かな集まりに

至りました。名は体を表すと言いますが、私(田辺)は天
㸬
職と思ってコートを確保し、あし

た天
㸬
気になࠥれとݜ チームメイトは、天

㸬
ᡯ⫙、⬟天

㸬
気、◚天

㸬
Ⲩ、天

㸬
真∉ₔ、楽天

㸬
家等々

楽しい仲間たちがお互い（または田辺）を支えながらチームの運営に協力頂いています。

では「米」とは？もちろんお酒の原料です！ 

練習場所については主に豊島区や文京区のコートを使っておりナイター練習会、シング

ルス練習会、球出し練習会など㊃向をจらしております。   

  また、チーム内のイベントとして上⣭者がテニスコーチにᚭするテーマ別レッスン会、

ミックスダブルス大会、お㣗事会、合宿などを行いテニスの技量アップや親╬を深めるこ

とも✚ᴟ的に行なってまいりました。 
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約 30 年もの間、このチームがᏑ続できたことはወ跡的なことで、ᜍらく、会社や一⯡的

な楽部チームとは一も二も違う、ࡺるࠥい関係、つまり規則・規定に⦡られず、明確

な役割分担などは後回しにし、約᮰やಙ頼関係から㔊成される自発的な行動や感謝の気持ち

（テニスコートをとってくれてありがとう！一緒にテニスをしてくれてありがとう！一緒

に࿐んでくれてありがとう！みんなにありがとう！いつもありがとう！）が、仲間たちの間

でお互いを助け合える、認め合えるような関係にいつの間にかに変わっていったからだと思

料いたします。 

 これからも長くテニスが楽しめるよう、⨾しいお酒が㣧めるよう健康管理に努め、豊島

区テニス連盟下の方々を含め仲間を大切にいい時間を共有して行きたいと願っております。 

 なお私どもは登録者数が多いので各種試合への参加はもとより試合運営についても 

✚ᴟ的に数多く協力して参りました。これもひとえに豊島区テニス連盟に所属される 

皆様方からの支えがあってのこととᏑじます。あらためてこの場をお借りし深謝ᚚ♩ 

いたします。 

 最後に、豊島区テニス連盟の益々のご発展を心よりお祈り申し上げます。 
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レインボー   

ᑿ 㤶ኸ理 

                    

豊島区テニス連盟 50 周年おめでとうございます。 

私たちレインボーは、総ໃ 1� 名女性だけのチームです。創設メンバーが皆さん༞ᴗされ

ており、結成して何年経っているのか不明ですが、30 年以上は活動が継続していると聞い

ています。個性豊かな、色んなカラーの⣲ᩛな方々が集まった、レインボーという名前が

 。ったりなチームですࡨ

私たちは年に 5 回程、総合体育場でチーム練習会を設けています。個々の都合やお天気

などで、なかなか全員が集まることができませんが、その時に集まったメンバーで近ἣሗ

告をしたり、アドバイスし合ったり、お互いのナイスプレイに่⃭されたりと、毎回盛り

上がる楽しい練習会です。団体戦では、最近はなかなか決勝戦へと進むことができません

が、みんなで真ୟつ楽しくプレイして、応援して、年に 1 回メンバーが集まれる貴重な

機会となっています。個人戦に出るメンバーは多く居ませんが、試合に勝つことを目ᶆに

努力している方、テニスが大好きで気の合う仲間とテニスを続けている方など様々で、テ

ニスを通して有意義な時間を過ごせています。またメンバーには、長年豊島区女子監督を

務めている川上さんがいます。川上さんはいつも試合の前には「試合は発表会だから楽し

んでやっておいで！」と声をかけて下さいます。試合が終われば「試合のᝏかったところ

じゃなく、良かったところを言ってみて！」と声をかけて下さる かい監督がいるチーム

です。 

そして、何より連盟の方々には感謝しております。年間の行事⏬、練習コートの割り

振り、総合体育場や三ⰾグランドとのコートの調整など、長年ありがとうございます。試

合があるお㝜で目ᶆができ、励みになります。また試合を通して、他のチームの方々との

出会いがあり、テニスの㍯が大きくなり、人生の幅が広がります。この先もテニスを通し

て多くの事を学び精進したいと思っています。 

今後も連盟ཬび各加盟団体の益々のご発展をお祈りいたします。 
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          Ｔボーイズ   

伊藤 和ḷ子 

 

この度は豊島区テニス連盟の創立50周年を心よりお祝い申し上げます。 

私たちＴボーイズは6、7年前くらいに、テニス仲間数名が集まり結成されました。 

あまり知られていませんが、チームカラーは㯤色です。 

サークル的な活動というよりは、どちらかというと試合に出ることを目的とした団体です。 

そのためＴボーイズとしての定期的な練習会は行っておらず、ᬑẁはテニススクールであっ

たり、ቨ打ちであったりとメンバー個人がそれぞれの環境で練習に励んでおります。そして、

その日々の練習の成果を試すために、豊島区の各種大会へ参加させて頂いております。 

また、ᬑẁ顔を合わせることが少ない分、大会がメンバー同ኈの貴重な交流の場にもなって

おります。 

試合が終わった後は㭯℩駅前の中華ᒇで定㣗㸩ラーメンセットを㣗べながら、近ἣをㄒり合

うというのがᜏ例行事になっております。 

大会については一部のメンバーを㝖き、現時点では結果を残せているとは言い難い状ἣです

が、まずは全員が%クラスの１回戦、２回戦を✺◚できるよう頑張っていきたいと思いますの

で、試合会場でお会いした㝿には引き続きご指導頂けますと幸いでございます。 

最後になりましたが、豊島区テニス連盟のますますのご発展を祈念いたします。 
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ショートスリーパーズ    
山口  ฑ 

 

テニス連盟創立50周年、おめでとうございます。 

私たちショートスリーパーズは、2022 年にスタートしました。「寝る時間よりもテニスが好

き」が由来のサークルです。 

 西武デパートᒇ上にあるフミࣖスポーツで学生時代アルバイトをしていたメンバー数名が

社会人になり、サークルを作りました。当初 10 名程度でしたが、テニス好きがテニス好きを

集め、30名を超える大所ᖏになりました。チームメンバーは20代ࠥ40代がほとんどです。 

 実は、年60ࠥ70代のメンバーが加入しました(もちろん、全員気持ちは20代です！)。 

 テニスが大好きで、みんなで楽しむ気持ちをもった⣲ᬕらしいメンバーが集まっています。

今後も「強く、楽しく」を目ᶆに、真にテニスができるチームでいられるように頑張ります。

今後とも沢山お世話になると思いますが、どうぞよろしくお願いいたします。 
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%7&     

                   近藤  かんዉ 
  
 豊島区テニス連盟、創立 50 周年おめでとうございます。 

 長年にわたる連盟の活動に感謝申し上げます。%7& は 2022 年に 40～50 代の女性 6 名で

連盟に加えていただき、現在 7 名の団体です。豊島区と文京区在住のママ友、テニス仲間

やスクール仲間等で、試合に出る機会を増やし向上したいという思いから結成しました。 

 チーム名の由来は文京区の %、豊島区の 7、テニスクラブの 7& の頭文Ꮠをとって、世界

的人気グループの %76 に寄せて名しました（笑）。「ビューティテニスクラブ」への変

も大Ḽ迎です！ 

 ᬑẁはそれぞれスクールに通い、近隣コートで練習していますが、年に数回の総合体育

場での団体練習日はチームとして集まれる貴重な機会なので大変有難いです。 

また、多くの方々と対戦できる区の大会は大きな่⃭となっています。試合経験を通じ

て新たな課㢟を見つけ、次なる目ᶆに向かって行きたいと思います。加入間もないチーム

ですが、恵まれた環境の中テニスができることに感謝し、連盟の一員としてお役に立てる

よう頑張りますので、今後ともどうぞᐅしくお願いいたします。 

 最後に連盟の益々のご発展をお祈り申し上げます。 
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アベンジャーズ    
安部  ᑦ也 

 

豊島区テニス連盟創立 50 周年おめでとうございます。 

 

私たちアベンジャーズは、結成 2年目のチームで、20 代～40 代のテニスと試合が好きな

メンバー約 30 名でᵓ成されています。 

 

ᬑẁは各々で練習しており、一緒に練習することはあまり多くはありませんが、試合前

になるとペア練等で集まって一緒に練習しております。 

 

日頃からテニスₕけのメンバーが多いため、豊島区テニス連盟主催の大会にも✚ᴟ的に

参加させていただいております。 

 

結成 2年で、クラブ対抗戦男子�女子 % クラスやミックス団体戦 %クラスに優勝すること

ができました。今後は、$クラスにも✚ᴟ的にᣮ戦し、結果が残せるよう、日々練習に励

んでいきます。 
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ブレイクバックス   
山元 ᏹᶞ 

 

我々ブレイクバックスは2023年1月に豊島区テニス連盟に団体登録をさせていただいた

結成 2年目のテニスサークルとなります。 

以前使用していたテニスコートが施設㛢㙐となってしまったのをきっかけに当時の団体メ

ンバー有ᚿ７名で新たなサークルを結成、その後テニ友の㍯が広がり現在は 20 名ほどのメ

ンバー数となりました。 

チーム名の由来ともなった施設㛢㙐により࠙ %UHDN しかけたメンバーと再び力を合わせࠚ

て࠙%DFNVࠚ出来た事に感謝し、それに⏑んじず、次なる目ᶆのࠗ連盟豊島がୣ࠘の頂に我

が団体のを✺き่しに行きたいと思っていますが、その前に団を作るところから始め

ないといけませんね（笑）。 

練習会は不定期ではありますが、区営コートや私設レンタルコートなどを利用して月１

ペースで開催し、全体準備体᧯から入り、ストップウォッチを使用しながらその日のテー

マを決めて各ショット練習やゲームをして楽しく練習をしています。 

コートで我々を見かけましたらお気軽にお声掛けいただければ幸いです。 

さて、この度豊島区テニス連盟は５０周年を迎えられたとの事でㄔにおめでとうござい

ます！ 

その様な歴ྐある連盟の⠇目の年に団体登録をさせて頂いています事をとても光ᰤに思

いますと同時に、新たな歴ྐを他団体の皆様とも協力しながら้んでいける喜びを強く感

じています。 

谷嶋会長や鈴木理事長をはじめ連盟の各理事の皆様には日ごろから大変お世話になって

おり、この場をお借りして改めて感謝申し上げます。 

２年目の新米団体につき役員の皆様やㅖ先㍮の方々からアドバイスをいただきながら連

盟運営にもチーム一丸となって✚ᴟ的に取り組んで参りたいと思いますので引き続きご指

導のほどᐅしくお願いいたします。 

末筆ではございますが豊島区テニス連盟の今後益々のご発展を祈念しております。 
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             :$77$     
大野  㔛佳 

 

50 周年おめでとうございます。 

私たち :$77$ は、結成 2 年目のまだまだ新参チームで、元々は代表の渡㑓とそのテニス

仲間が集まってスタートしましたが、今年から大正セントラルの法人会員含めた多数が加

入し、現在は男性 14 名・女性 5 名の 20 代の若手からベテランまで幅広い年代でᵓ成され

ています。 

中には豊島区の代表として、23 区チャンピオンシップに出場したメンバーや、そのチャ

ンピオンシップで準優勝したメンバーも在⡠しています。 

 

チームでᥞって練習することはなかなか難しいのですが、少人数で集まって練習してい

ます。 

楽しく真に、そして試合で勝つことも大切に日々切☩⌶☻しています。 

先日の男子団体戦では、初参戦ながら見事優勝を㣭りました！！ 

 

今後も豊島区の試合に出ることでテニス連盟が盛り上がることに貢献していきたいと思

います！！よろしくお願いします！ 
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             豊島区テニス連盟 沿革 
           

1973 年（昭和 4� 年) 豊島区硬式庭球連盟創立（6 団体、個人 2 名） 

1974 年 豊島区選手権大会(ダブルス) が始まる。 

1975 年 クラブ対抗大会（団体戦）が始まる。    

1977 年 豊島区体育協会に加盟 

     千登世橋体育場にテニスコート 2面新設 

 197� 年 第 1 回春・秋季区民大会開催 

     ᆏ井利㑻(全日本選手権優勝者)と西ᑿⱱ之（デᮼ選手）のᶍ範試合 

19�0 年 レディーススポーツレクリ࢚ーション（家庭፬人）大会始まる。 

19�3 年 秩父市・豊島区姉妹都市スポーツ親善交流始まる（少年野球・バレーボール）。 

19�4 年 西ᕢ㬞体育場開設 テニスコート 2面 

19�5 年 早朝練習会と秩父市テニス連盟の交流が始まる（テニスの交流戦第 1回）。 

19�6 年 個人公開開始（総合体育場主催）連盟から指導者派遣。 

 

19�9 年 秩父市・豊島区姉妹都市スポーツ親善交流事ᴗ、親善テニス大会始まる。 

1990 年 豊島区営三ⰾグランド開設 テニスコート 4面（1994 年：オムニコート 6 面） 

1995 年 都民体育大会にて豊島区女子チーム優勝。 

 

 199� 年 豊島区テニス連盟に名⛠変更 

2006 年 総合体育場テニスコートをオムニコートに改修。 

    総合体育場の民営化(指定管理者制度)始まる。 

2021 年 新型コロナウイルス⚝により、3月から 6月の大会が中止となる。 

2023 年 総合体育場の再整備計⏬始まる。 

 

初代会長：長谷川ᝅ（造ᖯᒁ）    1973 年 

２代会長：浅見真一㑻（オリジン）  1976 年 

３代会長：後藤辰男(早朝練習会)   19�3 年 

４代会長：平井和子（みたけ）    1993 年 

５代会長：宮久保渡(早朝練習会)   2013 年 

６代会長：谷嶋二三男(早朝練習会)  2022 年― 

 

 

参考㈨料 

 １）三十年のあࡺみ㸬豊島区体育協会㸬1979 年 

２）40 周年記念誌㸬豊島区体育協会㸬19�� 年 

３）50 周年記念誌㸬豊島区体育協会㸬1997 年 

４）豊島区レディース・スポ・レク大会の 20 年㸬豊島区体育協会㸬1999 年 

５）創立 30 周年記念誌㸬豊島区テニス連盟㸬2003 年 

６）スポーツ交流 20 年のあࡺみ㸬秩父市・豊島区体育協会㸬2003 年 

７）60 周年記念誌㸬豊島区体育協会㸬200� 年 

８）豊島区体育協会加盟 40 周年記念誌㸬豊島区テニス連盟㸬2015 年 

９）豊島区体育協会 70 周年記念誌㸬豊島区体育協会㸬201� 年 

10）豊島区レディース・スポ・レク大会の 40 年㸬豊島区体育協会㸬2020 年 

11）スポーツ親善交流 40 周年記念㸬秩父市・豊島区体育協会㸬2023 年 
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豊島区テニス区民大会シングルス優勝者

西ᬺ(年) 和歴(年) 大会数 男子の部 女子の部
1977 昭和52 第 1回 ᾆ ࠉ吉ᚨ ᆏ本 ዉ⨾ᯞ

第2回(春) 増田ࠉ༤ ᆏ本 ዉ⨾ᯞ
第2回(秋) 増田ࠉ༤ Ᏹ治ࠉ幸子
第3回(春) 太田ࠉ東✑ 武田 ⓒ合子
第3回(秋) ᰘ田 和三㑻 ᮧᓊ テル子

第4回(春) బ藤ࠉ文雄
日没：2名優勝 Ύ野ࠉ正ᶞ

第4回(秋) 山口ࠉ㍤久 新井 よう子
第5回(春) 太田ࠉ東✑ 水出ࠉᜤ子
第5回(秋) 太田ࠉ東✑ 飯田ࠉ公子
第6回(春) 太田ࠉ東✑ 宮本ࠉ直子
第6回(秋) 雨天中止 雨天中止
第7回(春) 町田ࠉ正 宮本ࠉ直子
第7回(秋) 町田ࠉ正 宮本ࠉ直子
第�回(春) 中島 ⏥子㑻 宮本ࠉ直子
第�回(秋) 小ᯇࠉ孝至 宮本ࠉ直子

昭和60 第9回(春) 太田ࠉ東✑ 伊藤ࠉ弘子
昭和60 第9回(秋) ᵽ口ࠉ⚽ᙪ 高㎷ はるみ

19�6 昭和61 第10回 ᱓野ࠉ元 宮本ࠉ直子
19�7 昭和62 第11回 小ᯇࠉ孝至 ᓊ本ࠉ㟼ᯞ
19�� 昭和63 第12回 不明 ᓊ本ࠉ㟼ᯞ
19�9 平成 1 第13回 不明 ᓊ本ࠉ㟼ᯞ
1990 平成 2 第14回 鈴木ࠉ孝ⰾ ᓊ本ࠉ㟼ᯞ
1991 平成 3 第15回 田子ࠉ康夫 中山ࠉ明代
1992 平成 4 第16回 土谷 ⨾千雄 小林 ⨾ዉ子
1993 平成 5 第17回 中島 ⏥子㑻 中山ࠉ明代
1994 平成 6 第1�回 要ࠉࠉ真隆 ᕤ藤ࠉᑦ子
1995 平成 7 第19回 木下ࠉ㞞之 బ野ᓠよしみ
1996 平成 � 第20回 鈴木ࠉ和夫 బ野ᓠよしみ
1997 平成 9 第21回 高田ࠉᙲ一 加藤ࠉᑦ子
199� 平成10 第22回 野ࠉ雄一 బ野ᓠよしみ
1999 平成11 第23回 ᩪ藤ࠉ功之 బ藤ࠉⱥ㔛
2000 平成12 第24回 田中ࠉ達也 బ藤ࠉⱥ㔛
2001 平成13 第25回 小⃝ࠉ直人 道本ࠉᑦ子
2002 平成14 第26回 差生ࠉ和ဢ 道本ࠉᑦ子
2003 平成15 第27回 田中ࠉ達也 道本ࠉᑦ子
2004 平成16 第2�回 小⃝ࠉ直人 道本ࠉᑦ子
2005 平成17 第29回 小⃝ࠉ直人 道本ࠉᑦ子
2006 平成1� 第30回 小⃝ࠉ直人 道本ࠉᑦ子
2007 平成19 第31回 小⃝ࠉ直人 ᯇ本ࠉ⨾✑
200� 平成20 第32回 大ሯࠉᬛ春 道本ࠉᑦ子
2009 平成21 第33回 小⃝ࠉ直人 道本ࠉᑦ子
2010 平成22 第34回 田中ࠉ翔 ᯇ本ࠉ優子
2011 平成23 第35回 吉川ࠉ達㑻 ᯇ本ࠉ優子
2012 平成24 第36回 吉川ࠉ達㑻 ᯇ本ࠉ優子
2013 平成25 第37回 小⃝ࠉ直人 ᯇ本ࠉ優子
2014 平成26 第3�回 ㎷本ࠉ真大 ᯇ本ࠉ優子
2015 平成27 第39回 山上ࠉ⬶平 ᯇ本ࠉ優子
2016 平成2� 第40回 ㎷本ࠉ真大 ᳃川ࠉᑦ子
2017 平成29 第41回 㙊ᙧࠉᬛ也 ᳃川ࠉᑦ子
201� 平成30 第42回 小⃝ࠉ直人 ᳃川ࠉᑦ子
2019 令和 1 第43回 飯島ࠉ健太 入⯪ࠉ由佳
2020 令和 2 第44回 飯島ࠉ健太 ᯇ本ࠉ優子
2021 令和 3 第45回 Ⳣ野ࠉ貴ோ 藤井ࠉ㔛ዉ
2022 令和 4 第46回 Ⳣ野ࠉ貴ோ 鈴木ࠉ༡ᕹ
2023 令和 5 第47回 Ⳣ野ࠉ貴ோ 鈴木ࠉ༡ᕹ

19�4 昭和59

19�5

197� 昭和53

1979 昭和54

19�0
Ᏹ治ࠉ幸子

19�2

19�3

昭和55

昭和56

昭和57

昭和5�

19�1
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体育協会生涯スポーツ功労者表ᙲ
西ᬺ Ặ名（所属）

2023年 鈴木孝平（大正）ࠉᯇ本優子（ひまわり）

2022年 ヱ当者無し

2021年 ヱ当者無し

2020年 ヱ当者無し

2019年 ㈨料記載なしࠉࠉ体協表ᙲ19名の記載のみあり

201�年 ヱ当者無し

     体協70周年記念体育功労者ࠉ鈴木孝平（大正）、石はま子（早朝）

2017年 中山恵⨾（㺖㺼㺶㺎㺻㺔㺼㺎㺡㺼㺻）、川上良絵（レインボー）

2016年 ヱ当者無し

2015年 小林ルミ子（ひまわり）

2014年 Ⱚᇉ武典（早朝）、中山明代（大正）

2013年 菊池恵子（早朝）、小林⸅（郵政）、田中達也（72363,1）

2013年 生涯スポーツ優良団体 表ᙲ(東京都知事)

2012年 ヱ当者無しࠉࠉࠉࠉ

2011年㎾ࠗ体育功労賞࠘2012ࠉࠉࠉ年からࠗ生涯スポーツ功労賞࠘

2011年 江連久江（レインボー）ࠉࠉࠉ

2010年 勝࿅ᝋ子（レインボーࠉࠉ）

2009年 成田ಙ之（個人）

200�年 小ᰩ❶弘（日立プラント）

2007年 関᰿㝧太ᮁ（早朝）

   体協60周年記念体育功労者ࠉ平井和子（みたけ）、ᮧ裕行（造ᖯᒁ）、

小ᰩ❶弘（日立プラント）、ᰘ田♸子（みたけ）ࠉࠉࠉࠉࠉࠉࠉࠉࠉࠉࠉࠉࠉ

2006年 ᴮ本ᝅ（郵政）

2005年 ሷᑎ勝夫（オリジンローンテニス）

2004年 Ύ水ಙ一（オリジンローンテニス）

2003年 ⰼ岡義夫（ࠉ）、早川義広（オリジンローンテニス）

2002年 西ᑿ寿⨾子（みたけ）

2001年 田子康夫（早朝）

2000年 吉岡幹夫（早朝）

1999年 大野義和（チームワン）

199�年 末永亘（早朝）

   体協50周年記念体育功労者ࠉ平井和子（みたけ）、安藤᙭（写◊）、

土ᒇ武㑻（ࠉ）

 1991年～1997年ࠉヱ当者無しࠉ

1990年 吉岡幹夫（早朝）

19�9年 ヱ当者無し

19��年 ヱ当者無し

19�7年 ヱ当者無し

   体協40周年記念体育功労者ࠉ後藤辰男（早朝）

 1979年～19�6年ࠉヱ当者無しࠉ

38



豊島区テニス連盟の大会参加者数(団体戦は㺟㺎㺯数)の推移
2000年代ࠉ開催年ࠉ 12年 13年 14年 15年 16年 17年 1�年 19年 20年 21年 22年 23年

Ａ 6 5 10 � 7 12 � 5 7 � 5
男子 Ｂ 6 6 6 6 9 7 6 7 7 7 9

㺖ﾗ㺪㺼 小計 12 11 16 14 16 19 14 12 � 14 15 14
対抗戦 Ａ 12 10 14 13 15 14 7 11 4 10 �

女子 Ｂ � � � � � � 11 6 4 4 9
小計 12 10 14 13 15 14 1� 17 � � 14 17
Ａ 24 16 10 1� 19 2� 23 21 22 23 25
Ｂ 14 13 10 17 14 20 10 21 中止 26 22 17

春季 㺚㺤㺏 9 � 4 6 4 6 5 6 � 7 7
区民大会 小計 47 29 24 41 37 54 3� 4� � 56 52 49

Ａ 20 17 15 15 16 16 25 21 29 15 16
女子 Ｂ 14 14 14 20 15 20 15 23 25 14 1�

小計 34 31 29 35 31 36 40 44 � 54 29 34
11 � 10 12 20 19 14 19 24 16

初中⣭ 13 17 14 19 17 20 25 19 2� 21
9 24 25 24 31 37 39 39 � 3� 52 37

㺸㺡㺼㺆㺎㺛 9 27 21 27 27 24 39 29 中止 4� 40 36
㺛㺬㺽㺸㺖 小計 9 27 21 27 27 24 39 29 中止 4� 40 36

4 3 7 4 5 2 3
㺮ｯ㺖㺛 6 10 7 9 中止 9 9 9

団体戦 � � � � � � 3 � � � �
6 10 13 17 13 � 14 11 12

㹑Ａ 42 35 29 29 25 31 32 37 40 49 3� 45
男子 㹑Ｂ 27 30 21 26 31 43 3� 44 47 52 54 5�

小計 69 65 50 55 56 74 70 �1 �7 101 92 103
㹑Ａ 19 12 14 17 11 14 1� 15 16 11 15 11

秋季 女子 㹑Ｂ � 13 1� 16 17 17 20 17 14 1� 23 23
小計 19 25 32 33 2� 31 3� 32 30 29 3� 34

区民大会 Ａ 22 19 22 19 21 26 20 21 20 24 24 14
Ｂ 14 15 16 17 10 21 21 19 26 24 2� 30
㺚㺤㺏 6 9 � 4 5 � 4 � � 6 9 �
小計 42 43 3� 40 36 47 45 4� 54 54 61 52
Ａ 21 27 21 1� 27 20 26 26 36 42 3� 36

女子 Ｂ 9 12 14 24 22 19 16 1� 21 24 30 34
小計 30 39 35 42 49 39 42 44 57 66 6� 70

1� � 16 14 1� 15 22 19 1� 16 15 15
㺮ｯ㺖㺛 13 � 24 20 16 31 33 27 36 22 32 35

㺞㺼㺪㺼㺷㺛 7 � 4 11 15 11 13 11 � � 7 4
3� 44 45 49 57 6� 57 62 46 54 54

 種目別選手権 � � 42 40 43 34 35 43 41 42 32 32
㺮㺠㺖㺛㺞㺼㺪㺼㺷㺛ࠉ 小計 � � 42 40 43 34 35 43 41 42 32 32

  年間合計 321 304 370 415 42� 479 503 507 331 570 55� 544
参加者数  春大会合計 123 132 129 160 167 197 205 202 0 232 213 199

 秋大会合計 19� 172 241 255 261 2�2 29� 305 331 33� 345 345

2000年代ࠉ開催年ࠉ 12年 13年 14年 15年 16年 17年 1�年 19年 20年 21年 22年 23年
注：2022年以降春季大会女子は三ⰾ開催 ࠉࠉࠉࠉࠉࠉࠉࠉ  

Ｂ
㺚㺤㺏
小計

6
Ｂ
㺚㺤㺏
小計

男子

Ａ

�

小計

女子

Ａ
� �

中止

中止

男子

中止

男子
9 中止

女子
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豊島区テニス連盟会則 

第 1 章 総 則 

第 1 条 名称・所在（事務所）  

本連盟は、豊島区テニス連盟と称し、所在は会長宅とする。  

第 2 条 目的  

本連盟は、豊島区内におけるテニスの普及・発展を図り、併せて体位向上、ス

ポーツ精神及び活動の発展に資することを目的とする。  

第 3 条 事業・活動  

本連盟は、前条の目的を達成するために、次の事業・活動を行う。  

豊島区のテニス人口拡大と組織化のために必要な事業・活動。 

２）豊島区のテニス技術向上のために必要な事業・活動。 

３）その他、目的を達成するために必要な事業・活動。 

第 4 条 上部団体  

本連盟は、豊島区のテニス統括団体として豊島区体育協会ならびに関連テニス

団体に加盟する。 

 

第 2 章 組 織  

第 5 条 会員  

本連盟は、団体に所属する会員及び特別会員をもって組織する。 

２）団体に属する会員は、豊島区在住・在勤者の半数及び他区・市在住者で組織

されたテニス団体であって、学生で組織された団体に加盟していない者であっ

て、常任理事会 の承認を得たものとする。 

３）特別会員は、本連盟の趣旨に賛同する者で常任理事会の承認を得た者とする。  

第 6 条 加入・脱退  

本連盟に加入・脱会を希望する者は、所定の書式により届け出ることとし、常

任理事会 の承認を得なければならない。  

第 7 条 権利  

会員は、本連盟及び豊島区体育協会の行う全てのテニス関係事業活動に参加す

ることができる。 

第 8 条 義務  

会員は次の義務を負う。 

加入を承認された会員は、所定の加盟費を納入する。 

２）会員は、所定の会費を入会申込期限までに納入する 

３）会員は、参加費が必要な事業・活動に参加するときは、所定の参加費を納入

する。 

４）代表者、住所、電話番号、その他届け出事項に変更があったときは、書面に

より速 やかに届け出る。 

第 9 条 資格停止・除名  

会員が理由なく前条の義務を怠ったときは、その職務を果たすまで、会員資格

を停止する。 

２）会員が、本連盟の名誉・体面を傷つけた行為を行ったときは、理事会の決議
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により除名することができる。 

第 10 条 役員  

本連盟は、次の役員をおく。 

 会長     1 名  

副会長   若干名  

理事長   1 名 会長または副会長を兼務できる  

副理事長 若干名  

常任理事 数名  

理事     加盟団体の責任者及び代理者 会計監査 2 名  

２）名誉会長・顧問をおくことができる。 

第 11 条 役員の選任 役員は次の方法で選任する。  

会長は、理事・特別会員の中から理事会が推挙し、総会において選任する。  

２）副会長は、会長が推挙し、理事会において選任する。  

３）理事長は、理事・特別会員の中から理事会が推挙し、総会において選任する。  

４）副理事長は、理事長が推挙し、理事会において選任する。  

５）常任理事は、理事・特別会員の中から理事会が推挙し、総会において選任す

る。  

６）会計監査は、会員の中から会長が推挙し、総会において選任する。  

７）名誉会長は、会長経験者の中から、顧問は第１０条第 1 項の役員経験者の中

から常任理事会で選任する。  

第 12 条 執行期間及び役員の任期  

執行期間及び役員の任期は、1 月 1 日より 12 月３１日までとし、再選を妨げ

ない。  

２）役員に欠員が出来たときは、常任理事会において補充することができる。  

第 13 条 役員の職務  

役員は次の職務を行う。  

会長は、本連盟を代表し、総理する。  

２）副会長は、会長を補佐し、会長に事故あるときは、その職務を代行する。  

３）理事長は、理事会を代表し、その運営を行う。  

４）副理事長は、理事長を補佐し、理事長に事故あるときは、その職務を代行す

る。  

５）常任理事は、常任理事会を組織し、事業・活動に必要な職務を担当する。  

６）会長・副会長・理事長・副理事長・会計・事務局は常任理事を兼務する。  

７）会計監査は会計を監査し、その結果を総会に報告する。  

８）名誉会長・顧問は、常任理事からの相談を受け、また総会・常任理事会に 参

加することができる。  

   

第 3 章 会議  

第 14 条 会議 

   会議は、総会・理事会及び常任理事会とし、各会議の議長が召集する。 

２）総会の議決は、出席した議決権の過半数をもって行う。常任理事・理事会は

出席した者の過半数をもって行う。 
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３）総会の議決権は、会員２０名までの団体は３票、それ以降１０名増えるごと

に１票 加えるものとする。特別会員は、１票とする。  

第 15 条 総会  

総会は、定時総会と臨時総会とし、議長は会長があたる。 

 ２）定時総会は、毎年１回開催し、臨時総会は必要に応じて理事会の決議により

招集する。 

 ３）総会は、事業・活動報告、収支報告、役員選出、事業・活動方針、その他重

要事項 を決議する。 

 ４）緊急動議は、総会前日までに議長に書面をもって行い、議長はその賛否を決

める。 議長は、採用しない動議があるときは、総会においてその理由を明ら

かにする。 

 第 16 条 理事会・常任理事会  

理事会・常任理事会は、理事長が議長にあたり、総会議決事項の報告に必要

な事項を決議し、その実施にあたる。 

 

第 4 章 会計 

第 17 条 経費の支弁  

本連盟の経費は、加盟費、会費、参加費、交付金、寄付金、その他の収入 

によって支弁 する。  

第 18 条 加盟費・会費・参加費 

 加盟費・会費の金額は、常任理事会で決定する。  

２）参加費は常任理事会で決定する。 

第 19 条 会計年度  

本連盟の会計は、毎年１月１日に始まり、１２月３１日に終わる。  

 

第 5 章 付則  

第 20 条 会則の変更 

 本会則は、総会の議決により変更することが出来る。  

第 21 条 運営細則 

   本会則に定めがない事項で、本連盟の運営に必要あるときは、運営細則を常任

理事会で 定めることが出来る。 

２）細則を定めた時は、それを速やかに会員に通知する。 

第 22 条 本会則は、昭和４８年１２月１０日より施行する。 

 

【改正時期】  

平成１０年４月１日改正  

第１条：名称の変更  

平成１５年４月１日改正 

第３条：事業・活動   第４条：上部団体   第５条：会員  

第８条：義務    第 11 条：役員の選任    第 14 条：会議 

第１５条：総会 

追加 
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第１５条：総会 

追加 

第７条：権利   第１２条：役員の任期   第 13 条：役員の職務  

 第 17 条：経費の支ᘚ  第 1� 条：会費等   第１９条：会計年度 

平成２１年３月２３日改正  

第 10 条、第１１条、第１４条、第１６条：  

理事、加盟団体の㈐任者、常任理事、特別会員を追加 

平成２３年３月２日改正 

第１条：所在の変更  第１０条：役員の追加   

第１２条：ᇳ行年度ཬび役員の任期変更  

平成２４年３月２日改正  

第 5 条：文書整理  

第５条、第５条。第６条、第１８条、第２１条 ： 

理事会より常任理事会へ変更  

第１０条：会計監ᰝを２名へ     第１２条：ᇳ行期間ཬび役員の任期の変更  

第１４条：会議の議決、総会の議決権数 

平成２９年３月９日改正  

第５条２）：なお書き追加   第６条：文書整理  

 第８条２）� 会費⣡入期限を変更  

平成３０年３月１日改正  

第１０条、第１１条、第１３条 ：名会長・顧問の設置・選任・職務を追加  

第１８条１）加盟費・会費の決定方法を変更 

 

 

 

࠙2023 年度役員ࠚ 

 会長：谷嶋二三男（早朝練習会） 副会長：菊地恵子（早朝練習会） 

 理事長：鈴木孝平（大正セントラル目白） 

 会計：川端佳子（早朝練習会） 小ᮧ緑（グリーン） 小野ᆒ（早朝練習会） 

 事務ᒁ：᱓田正太㑻（天米） ᚿ賀康子（駒桜） ⠛原⨾幸（天米） 

     鈴木孝平（大正セントラル目白） 

 トーナメント委員長：野田ⱥಇ（チームスーサン） 

       副委員長：中山恵⨾（グリーンガーデン） 

       レディース：ᯇ本優子（ひまわり） 

       委員：中ᑿ₶一、本橋行雄、ඵ谷⨾一、加藤♸子、遠藤ᑦᚿ、 

近藤かんዉ、大野㔛佳、༡川和恵、山口ฑ、熊本⸅ 

小林⸅、ᑿ㤶ኸ理、春田ᏹ 

  指導強化部：山本明（早朝練習会） 

  東京都・23 区テニス協会担当：田辺弘之（天米） 

  監督：㯮⃝༤之（男子：郵政クラブ）、川上良絵（女子：レインボー） 

  監ᰝ：後藤真⍆（早朝練習会）、ᯇ本直ᶞ（ルネサンス早稲田） 

  顧問：江連久江、小林ルミ子、石はま子 
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         編集後記 
 
豊島区テニス連盟 50 周年記念誌を皆様にお届けできることを

光栄に思います。体協加盟40周年記念誌発行から 8年でしたが、

創立 50 周年記念誌を、急遽発行することとしたため、準備不足

は否めませんでした。そのため、急な依頼にもかかわらず、記念

誌の作成に当たっては、多くの方々にご協力、執筆頂き、ありが

とうございました。 
ここ数年はコロナ感染拡大のため、全てが一変し、「新しい生

活様式」に適応した大会運営の実践が必要とされました。豊島区

テニス連盟においては沢山話し合い、テニス愛好家の私たちみん

なが笑顔で居られる為に、出来ることを！の一心で運営して頂い

たことと思います。 
また、「十年一昔」と言う言葉があるように、この 10 年間に起

こった事を思い返すと、移り変わりの早さにただただ驚くばかり

でもありました。 
 コロナ禍で行動制限された中、豊島区テニス連盟においては、

連盟役員と選手一同が規律を守りながら大会を開催したことは、

今振り返っても大変勇気ある行動であったと思います。 
 世の中が移り変わっても、豊島区テニス連盟がブレることなく、

テニスを愛する者同士の憩いの場として、これからの 10 年も発

展し、より良い記念誌も発行されることと思います。 
これからも皆様のご協力とご支援のもと、豊島区テニス連盟の

益々の発展と繁栄を念願いたします。 
 
 
    『豊島区テニス連盟創立 50 周年記念誌』 

     発行日：2024 年 3 月 31 日  

     発行者：豊島区テニス連盟 

     編 集 ：記念誌編集委員会 

        谷嶋  二三男 （早朝練習会） 

        松本  優子  ( ひまわり ) 

        沼尾 香央理 （レインボー） 

     

 
 


